

EL CORREO

Año VII

Las suscripciones son por pagos anticipados. Madrid, pesetas 1.50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5.50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 25.
Número suelto, 5 céntimos de peseta.

MADRID

Viernes 3 de Septiembre de 1886.

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 7, donde también se reciben suaves españoles y extranjeros a precios convencionales.

Núm. 2352

La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

EDICION DE LA MAÑANA

Los sucesos de Barcelona.

Reunion de patronos.—La explosion.—Otros detalles.

1.º Setiembre.

Sr. Director de EL CORREO.

Con el musto vendado, la pierna sobre un taburete y conmovido aún, escribo estas líneas, procurando, sin éxito, coordinar las ideas. Para cumplir los deberes que me impone el honroso cargo de corresponsal de ese periódico, y comprendiendo la importancia que tenía el asunto, asistí, en calidad de representante de la prensa, a la reunion que a las cuatro de la tarde debían celebrar los patronos albañiles, y directores de obras en el Instituto de Fomento del Trabajo nacional, con objeto de ponerse de acuerdo en vista de la huelga que han promovido los operarios albañiles de Barcelona y pueblos del llano.

Al entrar en el edificio, un portero designóme una mesa colocada a la derecha del salón junto a la puerta principal que al mismo día acceso. Ocupaban el local más de cien convocados, y en la mesa de referencia, acompañaban los maestros de obras D. José Deu, D. Juan Serra, otro cuyo nombre no recuerdo y un joven que tomaba nota de los nombres, apellidos y domicilios de los concurrentes. Solo El Correo estaba representado; ningún otro periódico de Barcelona ó Madrid mandó redactor alguno. Por lo mismo, sólo El Correo puede dar noticia exacta de lo ocurrido; los demás colegas hablarán por referencia. Casi bendigo la contusión y el susto por gozar de aquel privilegio.

Fuera del salón, y junto a la puerta—y es necesario tener muy en cuenta este detalle—vi á varios curiosos, algunos de muy mala fama.

La comision organizadora, compuesta de los Sres. Torres, Trays, Miró, Sabadell y otro, ocupaba la mesa presidencial.

El Sr. Miró, presidente, declaró abierta la sesion a las tres y cincuenta minutos, dando cuenta de que con permiso de la primera autoridad civil, firme apoyo de la razon y de la justicia, les habia convocado. Los operarios albañiles—dijo—se han declarado en huelga, y con amenazas medios persuasivos han logrado una exigua minoria reclamando se reduzcan á ocho las nueve horas de su trabajo. Es necesario ponernos de acuerdo en lo sucesivo; es necesario saber si debemos resistir ó ceder. La comision organizadora admite proposiciones de

que aconseja que se conceda lo que piden los huelguistas; otro, el Sr. Oller, propone que se les ruegue trabajen una hora más; el Sr. Buqueras dice que no debe aceptarse la huelga propuesta en veinticuatro horas, mucho más cuando ninguno de los operarios se hace responsable, pues los periódicos no designan nombres, y las circulares repartidas son anónimas. Ahora—dice—debe acordarse si podemos llegar á un fin razonable, y en caso contrario, nombrar una comision de patronos que se entienda con una comision de huelguistas.

Usa de la palabra el Sr. Guilerá, y dice: Debemos concederles las ocho horas que exigen; pero no ahora en que existen compromisos y condiciones pendientes. Que den un plazo largo y resolveremos.

El Sr. Bas y Rovira dice que Barcelona pasa por angustiosa crisis; que la propiedad urbana ha sufrido importante depreciacion y que existen 15.000 habitaciones desahucadas. Yo aconsejaria á los obreros—añade—que continuasen como hasta ahora, que formulen proposiciones y nos concedan seis meses para su estudio.

El Sr. Parellada presenta la siguiente proposicion, que es aprobada con dos votos en contra y los abstenciones:

Los abajo firmados someten á la aprobacion de la reunion la siguiente proposicion:

1.º Nos obligamos los presentes á tener ciertas las obras y continuarlas con las mismas condiciones que han regido hasta la fecha que se inició el paro.

2.º Si en el término de cinco dias contaderos desde la fecha de mañana no han acudido los obreros á sus respectivos trabajos, nos veremos obligados á tener que suspender en absoluto y por tiempo ilimitado nuestros respectivos trabajos.

Para el cumplimiento de estos acuerdos, nombro se una comision de cinco individuos.—J. Parellada.

Acordóse que dicha comision la formasen los señores que ocupaban la mesa presidencial.

Despues de amplia discusion, se suprimió el artículo segundo.

Un concurrente propone que para el fiel y exacto cumplimiento del acuerdo firmasen la proposicion todos los que estuviesen conformes con su letra y con su espíritu.

Cuando á las seis de la tarde, firmado el documento, preguntaba la presidencia si antes de terminar la sesion alguno de los concurrentes debía hacer alguna observacion, estalló un fuerte cartucho de dinamita, que llevó el espanto y la confusion á todos los ánimos. Los tinteros y mi sombrero cayeron al suelo, quedó destrozada la bayeta verde que cubria el rededor de la mesa, nos levantamos todos precipitadamente, dirigiéndonos hacia una puerta de escape del ángulo del salón, y entre los gritos de ¡asesinos! proferidos por todos con indignacion, oíanse ayes de angustia y de dolor, gritos de socorro, y tres regueros de sangre bañaban el pavimento.

Imposible describir con fidelidad el cuadro que á nuestra vista se presentaba pasado el primer instante de estupor!

Desde luego pudo comprenderse que el petardo fué colocado debajo de la mesa, pues solo

los cinco que alrededor de ésta nos hallábamos fuimos víctimas de tan salvaje infamia.

Los maestros de obras D. José Deu y el otro, cuyo nombre no recuerdo, y el joven que tomaba la nota de los concurrentes, heridos en los pies y piernas, desangrándose poco á poco, lanzando horrosos ayes, y los auxilios de la ciencia no llegaban con la prontitud que la gravedad de las circunstancias requería; D. Juan Serra, encogidos los nervios de la pierna derecha, postrado en su sillón, y yo con fuerte contusion en la parte superior del muslo derecho.

El Sr. Serra y yo fuimos conducidos á una farmacia de la calle del Pino, donde se nos auxilió convenientemente.

Acudieron al lugar del suceso camillas de la alcaldía y de las Casas de Socorro de los amigos de los Pobres; facultativos, agentes de la autoridad y algunos individuos de la junta directiva del Instituto de Fomento del Trabajo Nacional, entre los que debo citar con especialidad á D. Ramon Soriano, que fué quien dió las primeras disposiciones.

Al salir de la farmacia puse el telegrama, retirándome á mi domicilio.

Al parecer, la explosion del cartucho tuvo por pretexto la huelga; pero huelga y cartucho tienen una base muy distinta, en mi concepto, de la que muchos creen.

De todos modos, audacia y entrañas de hiena se necesitan para cometer semejantes vilezas.

Si algo podían adelantar en sus pretensiones los operarios albañiles, con la infamia de esta tarde perderán toda esperanza.—Cabañero.

Los periódicos de Barcelona, hoy recibidos, tampoco aclaran más que lo dicho por nuestro corresponsal. En lo que todos están conformes, es en que dentro del salón habia unos cuantos individuos que se decían patronos, pero á los cuales no conocia nadie, no obstante haber dado sus nombres, que se supone fueran falsos. Estos individuos protestaron de los acuerdos adoptados, y se retiraron del salón momentos antes de estallar el cartucho.

Los periódicos elogian tambien la conducta de las autoridades, especialmente la observada por el gobernador, Sr. Antunez, lo mismo con los autores de la huelga que con los patronos, y sobre todo, en lo que se muestran más unánimes, es en la condenacion del hecho criminal. La *Publicidad*, periódico republicano, se expresa de este modo despues de reseñar lo ocurrido:

«Este es el tristísimo resultado de la catástrofe de ayer, que ha conmovido y aterrado á todos los barceloneses y que sentimos en el alma tener que reseñar y poner á las autoridades un ejemplo negativo para sus autores, que no creemos puedan ser en modo alguno los honrados albañiles de Barcelona, pues ellos podrán obsecarse y creyendo que la razon les asiste, sostener uno y otro día la huelga, mas jamás, jamás descenderán al asesinato, propio de viles, de miserables monstruos de la Naturaleza, que solo medran á costa de la sangre del propio obrero digno siempre de que se le atienda en sus justas pretensiones y de que se le escuche hasta en sus extravíos legales.»

Por su parte *El Diluvio*, de ideas todavía más avanzadas que *La Publicidad*, termina así la relacion del suceso:

«Penosa por todo extremo fué la impresion que produjo en el ánimo del vecindario el hecho que acabamos de relatar. Cuando se llega á estos extremos, solo se ve en lontananza el caos y el desquiciamiento universal.»

Los periódicos monárquicos, no hay para qué decir que condenan energicamente el criminal atentado, sin que ninguno de estos colegas, republicano ó monárquico, deje de reconocer que lo ocurrido es un crimen vulgar y aislado, digno sí de ejemplar castigo y de que las autoridades lo tengan en cuenta para estudiar su origen, pero sin ramificaciones y sin apoyo directo de nadie que pudiera hacer temer nuevos, inmediatos y funestos resultados.

Por telégrafo.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Barcelona 3 (8 mañana).

Director CORREO.

Ha muerto Joaquin Vergés, maestro albañil, herido con la fractura de ambas piernas por la explosion del cartucho. Al maestro de obras José Deu se le ha amputado un pié y su estado es grave. Los restantes heridos y contusos he oido que continúan mejor. Hay indicios de importancia para presumir que el crimen no quedará impune. Las detenciones son ya numerosas, pues pasan de cuarenta, y el tribunal trabaja con gran actividad.

Las huelgas se extienden, como indico en mi carta, á los pueblos vecinos, y los huelguistas de aquí siguen en su actitud. El gobernador, cuya conducta merece aplausos de todos, recorre las obras en construccion, alienta á los albañiles que trabajan, asegurándoles proteccion; excita á los huelguistas á que abandonen su actitud, y recomienda á los patronos moderacion y templanza. Hay orden y tranquilidad.—Cabañero.

El Congreso vitícola de Burdeos.

El Congreso y Exposicion vitícola de Burdeos, en las diferentes sesiones celebradas, ha discutido los temas de la primera seccion, relativos al estudio del insecto y á la defensa y replantacion de las vides, y en la sesion de ayer ha adoptado las conclusiones siguientes:

1.º La filoxera no parece disminuir, y continúa, como antes, su marcha invasora.

2.º La cuestion del huevo de invierno no se puede resolver y queda pendiente de estudio.

3.º La vid europea puede ser defendida eficazmente contra la filoxera por medio de insecticidas, segun el terreno en que esté plantada.

4.º Los terrenos en que esta defensa ha da-

do y continuará dando buenos resultados por la aplicacion del sulfuro de carbono, son los terrenos suficientemente ricos en silice.

5.º En los demás, es decir en los terrenos calcáreos, arcillo calcáreos y de subsuelos impermeables poco profundos, el sulfuro de carbono no ofrece una defensa eficaz.

6.º El sulfuro carbonato de potasio puede emplearse con éxito en toda clase de terrenos con tal de que sean de buena calidad y que su aplicacion se haga con condiciones que garanticen el éxito.

7.º Las aplicaciones de abonos energicos deben siempre ser el complemento de los tratamientos por el sulfuro de carbono, y casisempre que se prefiera el sulfuro carbonato de potasio.

8.º Las replantaciones deben ser objeto de cuidados, y más frecuentes que otras veces para obtener resultados rápidos y fructuosos.

9.º La submersion es de todos los insecticidas el que ha dado resultados más indiscutibles, y deberán practicarse siempre que sea posible; pero se debe estudiar con cuidado la naturaleza de las capas que se acomodan más á este tratamiento.

10. Esta operacion exige la aplicacion de abonos complementarios, cuando no se hace con aguas ricas en sedimentos, como las del Garona y el Dordogne.

11. A menos que lo exijan condiciones excepcionales, parece imprudente suspender el tratamiento de la submersion un año sí y otro no.

12. Hasta aquí no se ha notado ningun daño en los viñedos plantados en ciertos terrenos arenosos.

El banquete del ayuntamiento.

Ya describimos ayer el antiguo palacio del presidente de Castilla, Juan Acuña, engalanado ostentosamente para recibir á los periodistas italianos. Restanos hoy dar cuenta de la recepcion y del banquete.

Desde las siete de la noche las fachadas del edificio lucieron su espléndida iluminacion, y en sus alrededores agrupábase inmenso gentío ansioso de presenciar la entrada de nuestros huéspedes y de escuchar, aunque amortiguados, los acordes de la orquesta.

A la misma hora poco más ó menos dió comienzo el desfile, rodando hasta las puertas de la casa de la Villa lujosos carruajes de los que se apeaban, vestidos de rigurosa etiqueta, los numerosos invitados.

Desde que se penetraba en la ancha portada, ofrecía todo un aspecto brillante á la luz vivísima de los lujosos candelabros por todas partes con profusion extraordinaria repartidos.

De un extremo á otro del largo vestíbulo paseábanse los alguaciles de la casa, de respetuosa gala, confundiendo sus chambergos de rizadas plumas con los cascos brillantes de los bomberos de la Villa y sus severos trajes de terciopelo negro con los que vestían los porteros, adornados de anchos galones de oro y plata.

Al pié de la escalera permanecian firmes dos porteros de estrado con sus plateadas varas, y en toda su extension 36 alguaciles ostentaban en sus manos las delgadas y negras varitas, emblemas de su autoridad.

A las ocho y media los salones todos del palacio eran recorridos por los invitados, que ora contemplaban las meditaciones del Dante, en la hermosa estatua de Valmijana, ora los milagros del patrono de la corte, en los frescos de Palomiro. No pocos admiraban en el salon de Remates los viejos tapices de Palacio, que apenas ha podido imitar la industria moderna, y muchos fijaban desde el recibimiento su atencion en las escenas de la guerra de la Independencia, fielmente copiadas en los hermosos cuadros de la escalera.

Colocada la orquesta de la Union Artístico-Musical en los pasos del jardín levantado en el patio, dejó oír poco antes de las nueve sus armonías melodiosas, y comenzó acto seguido el banquete en el espacioso salon de Columnas.

La mesa, espléndidamente servida, ofrecía un aspecto deslumbrador en aquella sala severa, tapizada de terciopelo carmesí y profusamente iluminada. En su fondo alzábanse los escudos de Italia, España y Madrid, con sus banderas replegadas y enlazadas de modo caprichoso.

La doble taréta en que se habia escrito el menú ofrecía en su primera hoja un hermoso dibujo de don Alfredo Perea: la Fama coronando á los autores inmortales de la *Divina Comedia* y de *Don Quijote de la Mancha*; aquel sentado en actitud meditabunda, apoyando la barba en su mano derecha, y Cervantes, de pié á su lado, con la espada al cinto y en la única mano los pliegos del *Ingenioso hidalgo*.

Ocupaba la presidencia el alcalde interino, señor Romero Paz, por hallarse ligeramente indisputo el Sr. Abascal.

Los demás puestos de honor fueron ocupados por el general Salamanca, representante del Circulo militar, el marqués de Sardoal, presidente de la diputacion provincial, el Sr. Nuñez de Arce, como presidente de la Asociacion de Escritores y Artistas, M. Pinetti, cónsul de Italia, Escobar (D. Alfredo), en nombre de la prensa, Aguilera, Ortiz, del Circulo Mercantil y Sen-dra, del Fomento de las Artes.

El banquete duró próximamente dos horas y fué espléndido en todo, como servido por Fornos. Hasta en los detalles más minuciosos se observó la más rigurosa etiqueta.

Sirvióse, por último, el Champagne y llegó la hora de los brindis que reflejaron admirablemente los sentimientos y el entusiasmo de cuantos allí se hallaban congregateos.

En un discreto y elocuente discurso el señor Romero Paz saludó en nombre de España á los periodistas italianos, tributó á la prensa en general entusiastas elogios, y recordó entre aplausos nutridísimos, las epopeyas grandiosas que han escrito en la historia unidos italianos y españoles.

El cónsul de Italia brindó por S. M. la Reina Regente, y manifestó en nombre de su gobierno el agradecimiento de Italia por las cariñosas distinciones de que han sido objeto los representantes de su prensa.

En medio de general expectacion se levantó el Sr. Cavallotti. Aunque la emocion embargaba su voz, su discurso resultó elocuente, encabecado en él la importancia del acto que allí se verificaba, en el cual quedaba como sellada la consolidacion de los dos pueblos latinos, para realizar en el porvenir trascendental mision.

Cada párrafo del orador italiano fué acogido con calurosos aplausos, así como los discursos del marqués de Sardoal, Nuñez de Arce y Escobar.

Este manifestó en nombre de la prensa su agradecimiento al ayuntamiento de Madrid, y encomió la marcha progresiva que desarrolla Italia bajo el reinado de la casa de Saboya.

El Sr. Nuñez de Arce hizo un discurso inspiradísimo, enalteciendo la mision de la prensa, y el señor marqués de Sardoal brindó elocuentemente, recordando la comunidad de ideales, de intereses y de tradiciones de los dos pueblos latinos, comunidad mil veces acreditada por importantes acontecimientos históricos.

La orquesta dejó oír en aquel momento un himno italiano, y todos los concurrentes unieron sus manos para aplaudir con entusiasmo aquellos acordes, que recordaban la libertad y las conquistas modernas de la nacion hermana.

Así terminó la fiesta con que el Ayuntamiento de Madrid, fiel á sus tradiciones, ha obsequiado á los periodistas italianos, haciéndose justamente acreedor al agradecimiento de la prensa madrileña.

No terminaremos esta ligera reseña sin dedicar merecidos elogios á los señores que con tanto acierto han organizado la fiesta, y á los que á su mayor esplendor han contribuido. Reciban desde aquí nuestro parabien y nuestros aplausos el Sr. Abascal, que no ha abandonado su puesto hasta los últimos momentos, rendido por la fatiga de sus tareas; los individuos de la comision, Sres. Jimenez Delgado, Muniesa y Font y Martí; el infatigable secretario de la corporacion, Sr. Salaya, y el arquitecto, Sr. Rodríguez.

Nuevos asesinatos en Málaga.

Dos dias seguidos llevamos dando cuenta de homicidios cometidos en aquella capital, y hoy nos encontramos con otros dos que consignan la prensa de dicha ciudad, que al mismo tiempo se lamenta justamente de la frecuencia con que se repiten estos deplorables hechos.

Hé aquí cómo refiere *El Mediodía* el doble asesinato ocurrido el martes en la calle de Cisneros:

«Pasaba hace algun tiempo por Carnecerías un sugeto llamado Castillo, seguido de un perro de presa; el animal se avanza á una jaula que encerraba varios conejos, y destroza los enrejados, no produciendo mayor daño, porque el Castillo logró detener á su can. El dueño de la caza, de apellido Corpas, apostrofa al del perro; se acalaron ambos, intenta éste pagar el daño causado, y cesa aparentemente la contienda, porque durante ella tiene Castillo la desgracia de caer, fracturándose una pierna. Hasta hace pocos dias permaneció Castillo en el hospital curando sus lesiones; pero apenas se vió sano, apresuróse á buscar á Corpas encontrándole hoy á mediodía en la calle de Cisneros.»

Sin hablar palabra, y armado de un cuchillo cuya hoja tendrá seguramente dos tercias de largo, fuése hacia aquel, clavándole el arma por el costado izquierdo. El herido, casi agonizante, no pronunció tampoco frase alguna, limitándose á sacar el cuchillo de su herida y á asestar á su agresor una puñalada, tambien en el costado izquierdo. Los dos cayeron al suelo, siendo cadáveres á los pocos momentos.»

El otro crimen tuvo lugar en la Torre de San Telmo, el sábado por la tarde. Un individuo, al parecer borracho, acercóse á un honrado vecino de aquel punto, y lo llenó de insultos. El aludido perdió la paciencia al fin, viéndose, ya no solo denostado, sino acometido, y disparando un arma de fuego en defensa propia, causó la muerte al camorrista, emprendiendo despues la fuga, si bien se presentó el martes á la autoridad.

SUCESOS DE BULGARIA.

Rumor de combate.

Londres 2 (6:39 mañana).—Corre el rumor de que ha habido un combate en Radomir, entre las tropas que manda el coronel Muthkauff, general en jefe del ejército búlgaro, fiel al príncipe Alejandro, y el regimiento de Kustendji.

El rumor añade que hay numerosos muertos y heridos.—C.

Paris 3.—No tienen fundamento alguno los rumores que circularon ayer de haber estallado la guerra civil en Bulgaria, trabándose combates entre los opuestos bandos.

Esta Agencia tiene despachos directos de Sofia de su corresponsal especial, fechados ayer tarde, en los cuales se afirma de la manera más categórica que reina completa tranquilidad en todo el Principado.

La prensa se ocupa hoy con preferencia de los documentos que han mediado entre el príncipe Alejandro y el Czar de Rusia.

Tanto los periódicos franceses como los alemanes ó italianos, consideran inevitable la abdicacion del príncipe.

Dicen que éste no puede menos de renunciar la corona despues de su telegrama y de la respuesta del Czar.

En cuanto á los diarios ingleses, un despacho de Londres de esta mañana dice que la mayoría reconoce que la situacion es muy difícil.

Los periódicos de Londres dicen esta mañana que no se conocen todavía las resoluciones del príncipe Alejandro.—Fabra.

Temores.

Bucarest 2 (12:30 tarde).—Las comunicaciones entre Constantinopla y Bulgaria son tan difíciles...

El príncipe y el Czar.

Bucarest 2 (12:30 tarde).—El príncipe Alejandro ha llegado a Filipópolis y saldrá mañana a las tres para Sofía.

Ha tomado la importante determinación de convocar la Sobranja (Asamblea) para arreglar una aproximación, ya que no reconciencia con Rusia.

Tranquilidad en Sofía.

Paris 2.—Un corresponsal especial de esta Agencia, que se incorporó en Rusehuk con el séquito del príncipe Alejandro, ha dejado a éste, dirigiéndose a Sofía, desde donde telegrafía con fecha de hoy que reina completa tranquilidad en aquella capital...

Declaraciones de la prensa alemana.

Berlin 2.—La Gaceta de la Alemania del Norte, órgano del príncipe de Bismarck, declara esta tarde que el gobierno alemán no hará absolutamente nada en favor del príncipe Alejandro, porque Alemania no quiere tener una guerra con Rusia.

Añade que esta guerra, dada las condiciones especiales de ambos países, sería interminable, y que por lo tanto, Alemania no quiere meterse en aventuras.—Febrá.

Telegramas de esta tarde.

Actitud de Rusia.—Atentado contra el príncipe.—Rumores de abdicación.

Paris 3.—Según noticias de la frontera de Bulgaria, la resuelta actitud de Rusia contra el príncipe Alejandro, ha producido allí una reacción perjudicial a éste.

Añaden que en la Rumelia, donde tenía el príncipe sus más ardorosos partidarios, se advierte un cambio notable en la opinión hasta el punto de que lejos de ser acogido en Filipópolis con grande entusiasmo como pretendían los telegramas oficiales, el recibimiento fué glacial.

Hoy ha circulado el rumor de que el príncipe había sido asesinado. Esta noticia no se confirma.

Lo que se sabe es que estuvo a punto de ser víctima de un atentado.

Al dirigirse a Filipópolis en ferro-carril, el maquinista del tren notó que habían colocado sobre la vía varias traviesas de madera para producir un descarrilamiento, y pudo detener a tiempo la máquina cuando las ruedas de ésta estaban casi tocando con el obstáculo.

Añade el parte que milagrosamente no ocurrió una horrible catástrofe, pues si hubiera tropezado el tren con las traviesas, seguramente se hubieran precipitado por un terraplen.

Se asegura que el príncipe Alejandro ha resuelto abdicar inmediatamente, si no lo ha hecho ya, según un rumor que circula esta tarde.—Febrá.

Terremotos.—En Charleston.

Londres 2 (6:39 mañana).—Telegrafían de Nueva-York, que durante toda la noche última han continuado sintiéndose fuertes y numerosas sacudidas terrestres en Charleston y en toda aquella región de los Estados Unidos.

La obra de destrucción sigue. El terror pánico se ha desbordado en términos imposibles de describir. Dienen los telegramas que se presencian escenas espantosas.

Como nadie se atreve a acercarse a las habitaciones en el campo y las ciudades están totalmente abandonadas, comienza a sentirse la escasez de víveres. A la hora de los últimos despachos había ya millares de personas enfermas por falta de alimento, y se teme que el hambre haga terribles estragos.

La organización de socorros es sumamente difícil. Los terremotos han torcido los rails de las líneas férreas en larguísimo trayectos. Las operaciones telegráficas son también muy difíciles a consecuencia de los fenómenos subterráneos que interrumpen las corrientes eléctricas.

Los heridos están pereciendo en medio del más espantoso abono.

La inmensa mayoría de ellos están entre las ruinas y no hay quien se atreva a arriesgarse hasta donde se encuentran, además de que habría que hacer trabajos de importancia para remover escombros.

Los telegramas pintan la situación como lo más horrible que se ha visto en los Estados Unidos.—C.

Muertos y heridos.

Londres 2 (3:25 mañana).—Los muertos y heridos contados hasta ahora en Charleston pasan de 500. Los destrozados están evaluados en 25 millones de francos.—(De El Imparcial).

En otras ciudades.

Londres 2 (10:6 mañana).—El terremoto ha destruido una porción de ciudades además de Charleston, donde la ruina es general.

Se tiene noticia de que Summerville, ciudad situada cerca de Charleston, ha sido destruida.

Sullivan's Island, lugar de veraneo donde la gente de Charleston va a tomar los baños de mar, ha sido sumergida por una inmensa ola, que avanzó de repente, haciendo terribles destrozos a su paso.

De estas dos últimas catástrofes no se tienen pormenores todavía.—(De El Imparcial).

Nueva-York 2.—Los últimos despachos de los Estados del Sur dicen que continúa el pánico a consecuencia de los terremotos.

Estos se han repetido hoy; pero con menos intensidad.

Las comunicaciones telegráficas son muy difíciles con muchas ciudades, y faltan detalles.—Febrá.

Teatros.

Mañana sábado, inaugurará la temporada el teatro de Eslava, poniéndose en escena La criatura, el segundo acto de Níniche, para la presentación de Juana Pastor, Niña Pancho y Coro de señoras. Suponemos con fundamento, que el teatro estará muy concurrido.

El teatro de la Comedia, completamente restaurado, abrirá sus puertas en la primera quincena del presente mes.

Los programas de abono y personal de la compañía se darán al público oportunamente.

El precio de las localidades será el mismo que rigió en los primeros seis años de su inauguración.

El Sr. Bueno, su antiguo contador, se propone hacer de este teatro uno de los más cómodos, baratos y concurridos de Madrid.

Los señores abonados que siempre lo han favorecido tendrán reservadas sus respectivas localidades hasta el 12 del corriente, y bastará su aviso, sea cualquiera el punto donde se hallen, para que se les considere como tales, aun cuando no remitan el importe de su localidad.

Con objeto de que la representación de Hugonotes se verifique con la mayor perfección posible, ha

dispuesto la empresa del teatro de la Alhambra que se suspenda la función de esta noche, a fin de que tenga lugar el ensayo general.

Mañana sábado tendrá lugar la primera representación, en la que debutará el tenor Sr. Ugolini.

La empresa de este teatro ha escriturado para todo el mes de Setiembre al distinguido barítono señor Bachs, que de regreso de Lisboa, donde ha hecho una brillante campaña artística, se encontraba en Madrid libre de todo compromiso teatral.

Mañana sábado tendrá lugar la inauguración de la temporada de ópera, en el teatro de la Princesa, con la ópera La Favorita, que se cantará por la prima donna señorita Martínez, el tenor Massanet, el barítono Blanchard y el bajo Villani, con cuyos artistas no es dudoso asegurar un brillante éxito a la obra de Donizetti.

El abono, que por cierto es numeroso, quedará cerrado definitivamente esta noche, siendo grande el pedido de localidades para dicha función.

Mañana sábado inaugura sus tareas el teatro de Recoletos con una escogida compañía de verso y zarzuela, en la que figurarán artistas ventajosamente conocidos del público de Madrid, entre otros las señoras Pardo y doña Teresa Rivas, y los Sres. Barta, Galé y Palacios.

Se pondrán en escena El maestro de baile, El poeta de guardilla, Como se empieza y Los pan-tones.

Las butacas con entrada costarán 2 reales y un palco con cinco entradas una peseta 89 céntimos, de modo que este será el teatro más barato de Madrid.

AL MENUDEO

Paris 2.—Se confirma la noticia de que ha aparecido un volcan en la isla de Galita, cerca de la costa de Tripoli.

Noticioso el señor gobernador de la provincia de algunos abusos que se venían cometiendo en la seccion de higiene, ha procedido—después de comprobarlos—á dejar cesantes al jefe y vigilantes de la misma seccion.

En adelante esta seccion del gobierno civil se organizará de manera que no puedan producirse las quejas que hasta aquí, y serán atendidas debidamente cuantas reclamaciones se hagan.

Lo hacemos público, á fin de que las personas interesadas no puedan ser víctimas, como á veces ha sucedido, de cierto género de vejaciones.

Relaciones de España y Francia.

Paris 2 (8:40 noche).—Atribúyese aquí mucha importancia á las declaraciones hechas por Le Temps, que transmitió extensamente, respecto á la conducta que el gobierno francés se propone seguir en sus relaciones con España.

La última de las declaraciones referidas contiene íntegro el pensamiento expuesto por Mr. Freycinet en la entrevista que celebró con el Sr. Albareda.

Francia está firmemente decidida á ejercer gran vigilancia y á evitar, por cuantos medios estén á su alcance, que dentro de su territorio, y particularmente en la frontera, produzcan los revolucionarios agitación de ningún género ni trabajen en contra del orden de cosas establecido en España.

Las corrientes cada vez más pronunciadas de una probable inteligencia entre los pueblos latinos ha encontrado aquí favorable y entusiasta acogida.

Esto contribuirá, sin duda, á que las relaciones de la política entre España y Francia lleguen á ser completamente benévolas.—(De El Imparcial).

Las polémicas periodísticas que venían sosteniendo La Unión, La Fé y El Siglo Futuro con el Clérigo de esta Corte han entrado en un nuevo terreno, pues ayer presentó el Sr. Isern un escrito al señor gobernador eclesiástico, pidiendo en él instruya expediente canónico al presbítero adscrito á la parroquia de San Ginés D. José Ferrandiz, por suponerle autor de los artículos de El Restimón.

El reo Morillo.

En virtud de escrito presentado por la madre del penado Morillo, la sala de vacaciones de la Audiencia de esta corte ha remitido á la Real Academia de Medicina, previa audiencia fiscal, el expediente original sobre la demencia de aquel, para que informe sobre si existen datos suficientes para declararle loco; para que manifieste si puede trasladarse sin peligro de su salud desde la cárcel de Málaga, donde se encuentra, hasta el penal de Cúta, donde debe ser reconocido, ó para que en su caso indique los procedimientos que habrán de adoptarse para averiguar el verdadero estado mental del referido penado.

Sobre la recaudación de Agosto.

Leemos en nuestro colega La Opinión: "La Correspondencia de España dió anoche al país una noticia que vale 19.200.000 pesetas; que á esta enorme cantidad asciende la recaudación, por todos conceptos, del mes de Agosto último, comparada con igual mes del año anterior. Los que temían que con la sensible salida del Sr. Camacho la recaudación vendría por los suelos, ó poco menos, se habrán convencido ya del grave error en que se hallaban.

Cos Sres. Puigcerver y Aguilera han obtenido uno de esos generales aplausos que engorruñen á los hombrás públicos, por lo espontáneos y justificados.

Sabiase que la recaudación de Agosto superaría en mucho á la del año anterior, pero jamás llegó á suponerse que el aumento fuera tan asombroso; porque aun teniendo en cuenta que en Agosto de 1885 el cólera, las malas cosechas y otras calamidades aflijieron al país, y que en su consecuencia la recaudación se hizo muy laboriosa y difícil, y que la diferencia, según los cálculos que se hicieron á la sazón en el mismo ministerio de Hacienda, no excedió de ocho millones de pesetas, siempre resultará, háganse cuantos regateos quieran hacerse, que el aumento real y efectivo pasa de once millones de pesetas, cantidad importantísima en la economía del presupuesto de ingresos.

Fuerza es también consignar y aplaudir el concurso de las direcciones de Hacienda, y la fé y decisión con que han secundado los esfuerzos de los señores ministro y subsecretario."

El Sr. Becerra (D. Manuel) no pudo asistir ayer al banquete con que el ayuntamiento de Madrid obsequió á los periodistas italianos, por estar molestado de un fuerte catarro que le obligó á guardar cama.

Merced á las gestiones del gobernador de la provincia, los liberales de los distintos matices que había en Teruel y que estaban divididos, han venido á un acuerdo, quedando todos identificados con la situación política actual.

Sobre elecciones.

Segun nos escriben de Logroño es grande la animación que se observa con motivo de las próximas elecciones de diputados provinciales, diciéndonos que ha causado grande extrañeza en el elemento sensato del país, porque hace poco honor á los alardes de dinastismo que han caracterizado siempre al partido conservador, que dicho partido haya pactado una monstruo-

sa coalición con los federales y zorrillistas, así es que en la candidatura de Calahorra y Alfaró se votarán unidos á D. Narciso Merino, médico y conservador muy caracterizado, con el abogado federal D. Amalio García; y en el distrito de Arnedo Cervera D. Francisco Azañón, conservador, y D. Juan Manuel Zapatero, indultado de cadena perpétua por la sublevación de Santo Domingo de la Calzada y uno de los principales agentes que en esta provincia tiene D. Manuel Ruiz Zorrilla.

Por iniciativa del Sr. Sanchez Pastor, autor de varios sainetes muy aplaudidos, el lunes próximo se reunirán en Fornos para comer juntos, en celebradón del éxito justo del sainete de D. Javier de Búrgos Los calientes, varios escritores saineteros.

El ex-ministro de la Gobernación y estimado amigo nuestro Sr. D. Pío Gullón, ha regresado á esta corte procedente de los baños de Puente-veiego.

Estudiantes.

El día 1.º del presente mes y de la admisión de matrícula ordinaria en la Universidad para el curso de 1886 á 87, la han solicitado los siguientes alumnos:

Para la facultad de filosofía y letras, tres; para la idem de ciencias, dos; para la idem de derecho, 90; para la idem de medicina, 44, y para la idem de farmacia, 59; total, 198 alumnos.

Hasta nueva orden ha quedado en suspenso la admisión de matrícula á los primeros cursos de medicina y farmacia hasta tanto que se dicten nuevas disposiciones.

La prensa italiana, actualmente representada en España, inserta largos telegramas y cartas referentes á Barcelona, muy cordiales y halagüeños para esta nación.

Ha sido agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica el Sr. D. José Gamba, ex presidente de la diputación provincial de Guadalajara y persona muy digna de tal distinción.

Sobre la Trasatlántica.

La noticia de la posible rescisión del contrato de la Compañía Trasatlántica ha producido en nuestras Antillas la misma natural alarma que en España. Los periódicos que acabamos de recibir por el último correo, dedican notables artículos á este importante asunto de vital interés para aquellas islas, y escitan el celo del gobierno á fin de que evite que la Trasatlántica deje de existir, porque de su caída (dice el Diario de la Marina) "se resentirán gravemente los grandes intereses comerciales de aquí y del otro lado de los mares."

También se expresan en iguales y enérgicos términos La Voz de Cuba y La Lucha, de la Habana; El Boletín, de Puerto Rico, y Las Novedades, de Nueva-York.

Un suicidio por el juego.

Escriben de Paris á un periódico de Barcelona, con fecha 25 de Agosto, lo siguiente: "Ayer se suicidó en Paris un español, cuyo nombre omito por razones fáciles de comprender, que en seis meses ha perdido en el juego 1.200.000 pesetas, y gastado 300.000 de éstas en coches, almuerzos, comidas y otros placeres propios de quien tiene mucho dinero."

El Sr. Torres Sequera obsequió anoche con un banquete en el Inglés á los candidatos de los distritos del Hospital y Congreso, señores marqués de Sardoal, Corral y España, y al presidente del comité, señor baron de Benifayó.

Después se verificó en el Liceo Rius la presentación de dichos candidatos al cuerpo electoral de ambos distritos.

La concurrencia, que fué numerosa, aplaudió los elocuentes discursos que se pronunciaron.

Circular militar.

Por el ministerio de la Guerra se ha dictado una real orden-circular disponiendo que tienen derecho á tomar parte en los exámenes de ingreso en la Academia especial los sargentos que habiéndose acogido á los beneficios del decreto de 20 de Julio de 1885 estaban ya casados al publicarse éste.

También ha sido aprobada la admisión como alumnos en la Academia militar de Cuba, de 18 aspirantes que fueron aprobados en los exámenes reglamentarios, y de nueve en la Academia militar de Puerto-Rico por igual concepto.

Ascensos en Marina.

Con motivo del fallecimiento del contra-almirante D. Pedro Aubareda, ascenderán: á contra-almirante, D. Juan Romero y Moreno; á capitán de navío de primera clase, D. Pedro Díaz de Herrera; á capitán de navío, D. Alejandro Ory y García; á capitán de fragata, D. Antonio Armero; á teniente de navío de primera clase, D. Emilio García Barzanallana, y á teniente de navío D. Carlos Gonzalez Llanos.

Escuela de Artes y Oficios.

El próximo domingo, de nueve á doce de la mañana, se entregarán en la secretaría de la Escuela de Artes y Oficios (Atocha, 14, bajo), las papeletas de matrícula preferente para el curso de 1886 á 1887 á los alumnos que la hubiesen obtenido en las asignaturas de preparatoria, dibujo lineal, dibujo artístico y modelado, y el domingo 12 del actual, á las dos de la tarde, se verificará en todas las secciones de dicha Escuela el sorteo de premios en metálico entre los alumnos que hubiesen asistido puntualmente durante el pasado curso.

Enseñanza de la mujer.

El día 15 darán principio las enseñanzas en la Escuela elemental de niños y niñas menores de nueve años y la primaria superior de niñas mayores de esa edad que pertenecen á la Asociación para la enseñanza de la mujer.

En la elemental serán admitidos niños y niñas para cubrir las vacantes hasta el número 35. En la primaria superior están cubiertas todas las plazas.

Las enseñanzas en las escuelas de institutrices, comercio, preparatoria y clases de idiomas, la enseñanza empezará en 1.º de Octubre.

Los exámenes extraordinarios de fin de curso y los de ingreso comenzarán el 20.

Está abierta la matrícula para todas las clases en la secretaría, Bolsa, 14, los días no festivos, desde el 6, de diez á doce, y en ella se facilitarán prospectos.

Su Santidad Leon XIII ha concedido indulgencia plenaria á todos los fieles que visiten la capilla de Nuestra Señora del Carmen mañana 4 de Setiembre, en la iglesia de San Antonio del Prado y rueguen por las necesidades de la Iglesia, y asimismo trescientos días de indul-

gencias á todos los que visiten la referida capilla los sábados del mes actual, Octubre y Noviembre próximos.

Carta de Bruselas.

25 de Agosto de 1886.

Sr. Director de El Correo.

Hoy miércoles ha sido día de mercado de metales en la Bolsa, y la mayor parte de los ingenieros y directores de las sociedades metalúrgicas han venido á pasarlo en Bruselas. La industria atraviesa una situación muy crítica, causada principalmente por el exceso de producción del mundo entero; la facilidad de comunicaciones hace que los artículos similares de las comarcas más lejanas se hagan la competencia.

La municipalidad de la villa, que da gran importancia á la venida de los extranjeros, ha nombrado una comisión de hombres notables de diferentes procedencias, con el objeto de hacer agradable la estancia en la ciudad á los forasteros. Esta comisión ha fijado anuncios rogando á los extranjeros que escriban sus quejas y observaciones en un registro abierto en la portería de la casa del ayuntamiento, sobre todo, si se les sujeta á medidas que juzgasen impopulares. Se trata de que ni siquiera se registren los baules en la frontera.

Ya ven ustedes que aquí no se pierde rípió. Ayer visité el Senado y la Cámara de representantes que están en el mismo edificio. Esta última, que se quemó hace dos años, se está construyendo de nuevo. Los dos salones de sesiones son semi-circulares y pequeños; no hay más que 68 senadores y doble número de diputados. Los ministerios están contiguos, y toda esta ciudad oficial ocupa una superficie poco mayor que el palacio real, situado simétricamente del otro lado del Parque.

En las fiestas de las calles hay aquí una costumbre original. Cuelgan de las casas de una acera á las de la otra, banderolas, flores y farolillos de papel, y en el centro unos cajones de papel ó tela blanca que llaman cases. En estos cajones están pintados, de una manera infantil, los acontecimientos que han ocurrido en la calle durante el año, desavenencias conyugales, borracheras y otras cosas esjudem furfuris, y ningún vecino tiene derecho á formalizarse, y los aludidos y las aludidas tragan la pildora á fuerza de pharo y lambia, que son las cervezas bruxelenses.

El Museo de Historia Natural es notabilísimo, sobre todo en fósiles. El de Pinturas de arte antiguo y moderno es de los buenos de Europa.

No tema Vd. que los describa. En la Academia hay la reproducción en yeso de la mayor parte de las estatuas y bajo relieves clásicos conocidos. Esto también me parece muy práctico y conveniente; y si el ministerio de Fomento mandase del Museo de reproducción de Madrid las principales estatuas en yeso de los clásicos griegos y romanos, á algunas ciudades de España, con pequeño sacrificio para el Estado, sería un buen aliciente y estímulo para el desarrollo del gusto artístico del país.

Pornegocios particulares, y por ver á algunos antiguos amigos, he hecho una excursión á Malinas y á Louvaena.

Estas dos ciudades se han veinte y cuatro minutos de Bruselas por el expés. Las dos son poblaciones de muy poco movimiento y animación; pero con calles muy anchas, y buenas casas, en las cuales se puede pasar una vida tranquila, barata y confortable.

En estas dos poblaciones, la influencia clerical ha sido siempre preponderante; pero estos últimos años se han establecido algunas industrias importantes, construcciones de material de ferro-carriles, talleres, etc., y los liberales cuentan con bastantes votos.

Las familias de los conservadores (católicos) y las de los liberales, no se tratan ni se saludan, ni en las reuniones bailan los jóvenes católicos con las liberales, y recíprocamente. Es de esperar que los Romeos y Julietas flamencos concluyan con esta intolerancia.

Se va á Louvaena por admirar el hotel de Ville, precioso edificio de un estilo gótico florido, y la iglesia de San Pedro.

Vale la pena de visitar Malinas por ver el Tribunal, construcción en ladrillo y piedra del gusto flamenco del siglo XVI. El reloj de la catedral tiene cerca de 14 metros de diámetro. No hago descripciones, no solo por falta de tiempo, y porque las haría muy malas, sino porque aun las buenas no sirven para nada. Es preciso ver el edificio, la calle ó el cuadro, ó por lo ménos mirar detenidamente un dibujo ó fotografía, para hacerse una idea algo exacta de la cosa descrita.

Los belgas son muy amables y hospitalarios; pero le convidan á uno demasiado. Cada vez que encuentro un conocido, me lleva á su casa; y quieras que no, hemos de beber una botella de Borgoña ó de Champagne. Aunque estuviera dos meses en Flandes y en Lieja, no podría comer un solo día en el hotel.

—En España—decía un belga amigo mio—no se convidan más que á los entierros.—Erriuga.

EDICION DE LA NOCHE

El Sr. Gamazo en Santander.

Segun vemos en los periódicos de Santander, la serenata dada en honor del señor ministro de Ultramar estuvo brillante y concurrida, distinguiéndose notablemente la banda de ingenieros dirigida por el Sr. Juarranz.

En las habitaciones de la casa se encontraba lo más selecto de la sociedad santandarina, obsequiando el Sr. Gamazo á sus amigos con un delicado refresco.

Uno de estos días asistirá á una cacería en Reinos, regresando el 7 á Santander para celebrar una fiesta de familia y saliendo despues para Madrid. También dicen los periódicos santanderinos que el ministro estaba invitado para visitar el vapor-correo Cataluña, de la compañía Trasatlántica.

El señor ministro de Ultramar y el Sr. Romero Giron visitaron el miércoles por la tarde detenidamente las obras del puerto de Santander, acompañándoles el gobernador civil, comandante de marina y el vicepresidente y vocales de la junta del puerto.

La visita comenzó por el barco-puerta últimamente llegado de Liverpool y fondeado al

fin de los muelle Alb...
La marea i...
mas.
No obstant...
República, r...
tre los repub...
siste en sus p...
carta á El Li...
"Es cierto q...
sistas muy im...
gusto el sen...
for P4, y qu...
veraneo en...
público se...
ó por lo men...
dades, á cues...
un hecho hast...
Leemos en...
ras:
"Segun he...
una comunic...
el capitán ge...
ta de esta di...
gata D. José...
cargado del...
de Duñas y...
L. fite, proce...
También i...
don Eduard...
y teniente...
segun se dic...
suspensio de...
La Corre...
che como...
S. M. la Ra...
Nosotros lo...
noticias no...
cologia not...
telegrama...
"San Ildel...
La correspo...
coincidía c...
se en el de...
unos días...
sultada la...
bien, salv...
continuar...
su dolor p...
rey D. Al...
contrast...
de mar en...
Parece q...
mos sentid...
la angustia...
caciones y...
milia real...
el frío ac...
Esto es...
nen motiv...
viage se r...
Dentro...
ñor minis...
dese la si...
va.—El c...
Con ef...
ticia se r...
Estad...
la colonia...
Sr.
corte
El
Se ha
Roma, y
nos y c...
leños.
La m...
ramos...
res con...
Dura...
do, reit...
A los...
gracia...
dido á...
Los...
timo o...
en sen...
terrid...
por la...
brindi...
dando...
Brin...
nos y...
fiesta...
Sbre...
el di...
Es p...
por...
cha...
una...
We...
arr...
mi...
ha...
du...
ca...
de...
d...
el...
S...

fin de los muelles de Mallaño, siguiendo luego al muelle Albareda y al dique seco en construcción que ha de llevar el nombre del Sr. Gama.

La marea impidió que la visita se prolongara más. No obstante las afirmaciones del periódico La República, respecto á la armonía que reina entre los republicanos coaligados, el Sr. Moya insiste en sus primitivas afirmaciones y en otra carta á El Liberal dice hoy lo siguiente:

«Es cierto que hay algunos demócratas progresistas muy importantes que ven con profundo disgusto el sentido federal que da á la coalición el señor Pi, y que no han hecho otra cosa desde que el verano empezó, sino estudiar la manera de hacer público su descontento. La ruptura de la coalición por lo menos la disidencia de estas individualidades, á cuyos informes me he referido, no serán un hecho hasta que las Cortes se reúnan. Al tiempo,»

Leemos en El Último Telegrama de Algeciras: «Segun hemos oído, parece que por el texto de una comunicación, ha sido suspenso del mando por el capitán general del departamento, el comandante de esta división de guarda-costas capitán de fragata D. José de la Puente y Sedano, habiéndosele encargado del mando de dichas fuerzas esta mañana, el coronel graduado capitán de fragata D. Manuel de Dueñas y Gomez, llegado ayer tarde en el vapor L. fite, procedente de Cádiz.»

También llegaron en el mismo vapor los señores don Eduardo Guerra y D. Juan A. Gener, capitán y teniente de navío respectivamente, con objeto, segun se dice, de formar expediente al comandante suspenso del ponton.»

Sobre el viaje de la corte.

La Correspondencia fué quien dió anteañoche como cosa hecha el viaje á San Sebastian de S. M. la Reina Regente con sus augustos hijos. Nosotros lo pusimos en duda porque nuestras noticias no eran esas, y al fin anoche el mismo colega noticiero se desmiente en el siguiente telegrama:

«San Idefonso 2 (4 tarde).—La noticia acogida por La Correspondencia de España en su edición de anoche coincide con lo que aquí se aseguraba, fundándose en el deseo del gobierno de que pasase la corte unos días en un puerto del Cantábrico, pero consultada la voluntad de la augusta Regente, tuvo á bien, salvo el parecer del gobierno responsable, continuar su jornada en este Real Sitio, en donde su dolor por la muerte de su malogrado esposo el Rey D. Alfonso XII, si no encuentra lenitivo, no contrasta al menos con la animación de los puertos de mar en esta época del año.»

Parece que el gobierno, respetando los nobilísimos sentimientos á que obedece la resolución de la augusta soberana, no ha insistido en sus indicaciones y puede asegurarse desde luego que la familia real continuará en este Real Sitio hasta que el frío aconseje su regreso á Madrid.

Este es lo que se dice entre las personas que tienen motivos para saber lo que sobre el proyectado viaje se relaciona.

Dentro de poco saldrá para San Sebastian el señor ministro de Gracia y Justicia. Está preparándose la silla de posta que ha de conducirle á Villavieja.—El correspondiente.

Con efecto, el señor ministro de Gracia y Justicia se halla ya camino de San Sebastian, y el Estado regresará á Madrid esta noche á las 10.

Sr. Sagasta permanecerá en la Granja por algunos días, para después regresar al regreso de la corte á Madrid.

El banquete de los italianos.

Se ha celebrado hoy á las 8 de la noche en el hotel de Roma, con asistencia de los periodistas italianos y de los escritores y periodistas madrileños.

La mesa, adornada con elegantes jarrones y ramos de flores, estaba presidida por los señores cónsul de Italia y Nuñez de Arce.

Durante el almuerzo, que estuvo bien servido, reinó la más franca y cordial alegría.

A los postres el señor cónsul de Italia dió las gracias á cuantas personas habían correspondido á la invitación de la colonia italiana.

Los res. Cavallotti y Nuñez de Arce (este último á go indisputado, segun dijo), brindaron en sendos y elocuentes discursos por la fraternidad de Italia y España é hicieron votos por la prosperidad de ambas naciones. A estos brindis siguieron muchos y nutridos aplausos, dándose vivas á los dos pueblos latinos.

Brindaron tambien varios periodistas italianos y madrileños, concluyendo tan agradable fiesta á las dos de la tarde.

Al banquete ha asistido el general Salamanca.

Esta mañana ha intentado arrojarle por el viaducto un individuo de unos cuarenta años próximamente, casado y de oficio tapicero. En el momento que subía por la barandilla, fué detenido por dos guardias de órden público.

En el tren express de esta mañana ha llegado á San Sebastian el señor ministro de Gracia y Justicia.

En la reunion celebrada hoy por el Consejo de gobierno de la Marina se ha acordado adquirir un aparato para medir la curvatura interior de los tubos y manguitos; se aprobó el nombramiento de D. Jacobo Aleman para capitán del puerto de Cádiz; se han pasado á informe del Centro técnico los planos y proyecto de un nuevo crucero destructor de torpederos; se ha acordado el estudio de un ferro carril entre el dique y el astillero del Ferrol; á propuesta del jefe de la comisión de Marina en el Havre se ha aprobado el montaje para los cañones-revólver del caza-torpedero Destructor.

Dos delegados de Hacienda han sido designados por el gobierno para la concesion, libro de gastos, de la gran cruz de Isabel la Católica, por servicios prestados al Estado, el de Madrid D. Modesto Fernandez y Gonzalez, á propuesta del ministerio de Fomento, y el de Valencia D. Juan Oriol, á propuesta del de Hacienda.

Vapores-correos.

Mañana 2.—Hoy ha salido de este puerto para el de Barcelona el vapor-correo de la Compañía Transatlántica Isla de Mindanao.

Puerto-Rico 2.—Hoy ha salido de este puerto para la Habana el vapor-correo de la Compañía Transatlántica Isla de Cebú.—Fabra.

Han sido agradecidos con cruces del Mérito Militar por los servicios prestados á la fragata Blanca en el arsenal de Horten, los subditos de aquel país H. Smith, J. Sverdrup, G. Otto, D. S. Swelle, J. Frampe, Ihlen, A. Nielsen, C. Spre, K. Dawes, Buaner, Stiansen, Dingo, Ihoysen, N. Sloussand, A. Dietrichson y Strom.

Las condecoraciones son dos grandes cruces, una de tercera clase, cuatro de segunda, cuatro de primera y cinco cruces sencillas.

En Oviedo se celebró el miércoles con gran solemnidad, la inauguración del sínodo diocesano que va á celebrarse en aquella capital.

Esta noche á las diez los periodistas italianos visitarán el Ateneo de Madrid, acompañados del presidente de dicha corporacion Sr. Nuñez de Arce.

El alcalde de Madrid ha recibido del de Barcelona el siguiente telegrama:

«Barcelona agradece al ayuntamiento del noble pueblo de Madrid el recuerdo cariñoso que le ha consagrado, y le saluda con todo el afecto que siempre ha distinguido á cuantos forman parte de la grandiosa nacion española.—Rius y Taulet.»

Segun telegrama recibido en los centros oficiales, en Castro-Urdiales un licenciado de presidio llamado Ramon Martinez ha matado á Antonia Ruiz y á su hija Isabel Llantada, suicidándose despues.

Francia y Alemania.

Paris 2.—Los periódicos oficiales quieren negar importancia al viaje del general Boulanger, ministro de la Guerra, con objeto de inspeccionar las obras de defensa de la frontera Este y Sudeste de Francia; pero la prensa alemana sigue sacando partido de este hecho para afirmar que Francia se está preparando ante las eventualidades de una guerra, y que por lo tanto Alemania no puede menos de estar prevenida.—Fabra.

Es probable que el lunes ó martes salga para los baños de Escoriaza el señor ministro de Estado.

Santander 3 (1'40 t.).—En la droguería establecida en la calle de Bercedo, núm. 7, de esta capital, se ha declarado un incendio producido por haberse inflamado una preparacion química.

El fuego, temible por las materias inflamables que habia en el establecimiento, quedó estinguido al poco tiempo.

Por tener que presidir la eleccion de interventores del distrito del Hospital-Congreso, no ha podido asistir hoy al banquete de la colonia italiana, al que se hallaba invitado, el teniente alcalde Sr. Jimenez Delgado.

El obispo de Madrid.

Hemos visto una carta cariñosísima que el futuro obispo de Madrid-Alcalá, Sr. Sancha, dirige desde Avila al gobernador de Madrid, señor Zugasti, participándole su propósito de hacer su entrada en Madrid el miércoles 8 del actual.

El venerable prelado dormirá en Pozuelo el día 7 en la preciosa quinta que allí posee el señor D. Rafael Cabezas, y el día 8 despues de almorzar saldrá con direccion á Madrid.

Al limite de la provincia saldrán á recibirle, el vicario capitular, una comision de canónigos y otras de la Union y Juventud Católica.

Los periodistas italianos, algunos de ellos, asistirán mañana á la corrida de toros de Aranjuez; otros irán á Toledo, y los restantes al Escorial.

De Madrid saldrán definitivamente el lunes. Segun noticias recibidas en el ministerio de Hacienda, todas las provincias han contribuido al aumento de recaudacion del mes anterior, que asciende á veinte millones de pesetas. Las provincias que han ofrecido mayor contingente son, por este órden: Madrid, Zaragoza, Alicante, Sevilla, Barcelona, Valencia y Málaga.

Eleccion de interventores.

Pasado mañana se verificarán las elecciones de diputados provinciales, y si hemos de ser francos, el movimiento electoral es escaso. Las gentes se preocupan poco de la eleccion.

En los colegios electorales que hemos visitado, no se ha notado tampoco movimiento alguno que demostrase el interés de la lucha.

Tan solo en el de la Audiencia y Latina, aunque la concurrencia era escasa, habia algun calor, pues los electores de este distrito habian pedido la confrontacion de las firmas.

Hé aquí los resultados del escrutinio en el Hospital y Congreso: Hospital.—Primera seccion, 279 adictos; segunda, 241 adictos, 27 posicion, de la coalicion republicana; tercera, 274 a., 3 c. r.; cuarta, 305 adictos, 23 c. r.; quinta, 475 a., 56 c. r.; sexta, 558 a., 23 c. r.

Congreso.—Primera seccion, 261 a., 13 c. r.; segunda, 186 a.; tercera, 407 a.; cuarta, 284 a.; quinta, 288 a.

Total en el distrito, 2.045 adictos, 157 de oposicion republicana.

Con poca diferencia ha tenido la eleccion el mismo resultado en el distrito de la Audiencia y Latina, aun cuando en la Latina el escrutinio no terminará probablemente hasta avanzada hora de la noche.

En el distrito de la Inclusa y Getafe ha triunfado por completo la candidatura ministerial, no habiendo presentado pliego alguno las oposiciones.

No ha habido incidentes de ninguna clase; y en lo único que las gentes se han fijado, ha sido en la carencia casi absoluta de movimiento oficial.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 3 DE SETIEMBRE.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Lists various bonds and their prices.

Paris, á 8 dias vista, 4'91. Londres, á 90 dias fecha, 47'10

Resumen.

Los valores han estado más flojos que en la reunion anterior, efecto del poco negocio y la oferta de papel.

Excepcion hecha de las carpetas provisionales de billetes de Cuba que han ganado cuarenta céntimos. El 4 por 100 interior al contado ha cerrado á 60'65, despues de publicarse á 60'75 y 70. A fin de mes á 60'60, 65 y 55. Un cambio solo se ha hecho de 4 por 100 exterior y este en títulos pequeños á 62 por 100. El 4 por 100 amortizable 77'15 y 10. Los billetes de Cuba á 93'65. El 3 por 100 de Cuba y 1 por 100 de amortizacion 82'05 y 15, y las anualidades á 34 por 100. Las carpetas provisionales de Cuba desde 85'10, han quedado á 85'50 dinero. Las obligaciones municipales al portador de 250 pesetas, se han cotizado á 70 por 100. Y las acciones del Banco de España á 340'50.

Bolsin.

A las cinco.—4 por 100 interior contado, 60'65 dinero; fin de mes, 60'60 papel.

Banco Hispano-Colonial.

ANUNCIO.

Celebrado en este dia, con asistencia del notario D. Luis G. Soler y Pla, el sorteo de amortizacion de 6.750 Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, segun lo dispuesto en el art. 7 del real decreto de 12 de Junio de 1884, han resultado favorecidas las bolas números 336, 3-1, 450, 458, 605, 510, 771, 878, 923.

En su consecuencia, quedan amortizados en el primer millar los números 336, 381, 450, 458, 505, 510, 771, 878 y 923, y en el segundo millar los números 1.336, 1.331, 1.450, 1.458, 1.505, 1.510, 1.771, 1.878 y 1.923, y así correlativamente en los restantes millares de los 750 de la emision.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido real decreto, se hace público, para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse desde el día 1.º de Octubre próximo á percibir las 500 pesetas importe del valor nominal de cada uno de los billetes amortizados, más el cupon que vence en dicho dia, presentando los valores y suscribiendo las facturas, que se facilitarán en las oficinas del Banco, en Barcelona; en Madrid en el Banco Hipotecario de España; en las provincias en casa de los correspondientes, ya designados en cada plaza; en Paris en el Banco de Paris y de los Países Bajos; y en Londres, en casa de los Sres. Uthoff y compañía.

Barcelona 1.º de Setiembre de 1886.—El secretario general, Aristides de Artiñano.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sros. Aramburo Hermanos (calle del Principe, 12), ha sido, á siguiente:

A las ocho de la mañana 19º centigrados sobre 0.

A las doce de la misma, 27º sobre 0.

A las cuatro de la tarde 24º idem.

La máxima fué de 29º idem.

La mínima, de 14º sobre 0º.

El barómetro marca 707 milímetros. Tiempo variable con alguna tendencia á lluvia.

Cultos.

Santo de mañana.—Santa Cándida y Santa Rosa. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santa Maria, donde por la mañana habrá misa mayor con sermon que predicará el Sr. Biezma, y por la tarde, completas y reserva.

Espectáculos para mañana.

Princesa.—Inauguracion.—1.º de abono.—T. 1.º.—A las 8 1/2.—La Favorita.

Alhambra.—9.º funcion.—T. 3.º.—A las 8 1/2.—Gli Ugonotti.

Esclava.—Inauguracion.—T. 1.º impar.—A las 8 1/2.—La cristiana.—A las 9 1/2.—Segundo acto de Niniho.—A las 10 1/2.—Nina Pancha.—A las 11 1/4.—Coro de señoras.

Felipe.—A las 8 1/2.—La gran vía.—A las 9 1/2.—Seguidillas.—A las 10 1/2.—Los valientes.—A las 11 1/4.—La gran vía.

Recoletos.—A las 8.—El maestro de baile.—A las 9 1/4.—El poeta de guardilla.—A las 10.—Cómo se empieza.—A las 11.—Los pantalones.

Jardín del Buen Retiro.—A las 8 1/2.—Turno impar.—Se anunciará por carteles.

Circo de Price.—A las 9.—Gran funcion cómica en la que tomará parte el incomparable Onda, los escéntricos musicales y el popular Tony Grice, que ejecutará la parodia de la corrida de un toro.

Circo Hipódromo de Verano.—A las 9.—Verdaderas notabilidades.—Tirador capitán Rossel, caballo de fuego, Martinetes, Katarinodar y se terminará con la parodia de las corridas de toros por el clown Footit.

Imprenta de El Correo á cargo de F. Fernandez San Gregorio, 8.

Sbre. 3 FOLLETIN DE «EL CORREO» (f. 162)

AVENTURAS DE PICKWICK

—Así, así. —Habrá usted trabajado mucho! Temo que el dia menos pensado nos dé usted un disgusto. Es preciso impedirle á usted que se deje llevar por su amor al trabajo. —No es solamente por eso, señor Weller, mucha culpa tiene el vino. Me parece que hago una vida demasiado disipada. —¡Oh!—mala enfermedad es esa. —¿Pero quién evita las tentaciones, señor Weller? —¿Tiene usted razon. —Como usted sabe bien, señor Weller: me arrastra el torbellino de la sociedad—añadió mister John Smanker suspirando. —¡Ah, eso es verdaderamente terrible! —Cuando se elige una carrera pública, no hay más remedio, señor Weller. Es una victima de tentaciones, de las que los demás individuos están exentos. —Precisamente eso mismo decia un tio mio cada vez que abria una posada—contestó Sam —y tenia razon el pobre viejo, porque se murió de una borrachera. Mister Smanker pareció profundamente indignado con el paralelo establecido entre él y el difunto posadero; pero como el rostro de Sam conservaba la calma más inmutable, mister Smanker reflexionó mejor y se serenó. —Me parece que podemos aligerar el paso—dijo consultando un reloj de cobre que vejetaba en el fondo de un inmenso bolsillo, y que subió á la superficie de este por medio de un cordón negro, terminando en su otro extremo por una llavecita. —Bien pensado—contestó Sam—de lo contrario podría quemarse el rat-houtte, y esto seria muy sensible.

—¿Ha bebido usted las aguas, señor Weller? —preguntó su compañero al mismo tiempo que se dirigia á Inn-Street. —Una sola vez. —¿Cómo las encuentra usted? —Estraordinariamente malas. —¿No le gusta á usted el sabor ferruginoso? —No sé lo que es eso; lo que sé es que me saben á palastro. —Eso es lo ferruginoso, señor Weller—replicó mister John Smanker dándose mucho tono. —Esa es una palabra que para mí no significa nada, porque entiendo poco de química. Al decir esto, con gran horror de mister John Smanker, Sam comenzó á silbar. —Dispense usted, señor Weller—dijo Smanker torturado por aquel ruido poco aristocrático —¿quiere usted darme el brazo? —Gracias, es usted muy fino, no quiero molestarle, acostumbro á llevar las manos en los bolsillos; si le es á usted igual.... Y Sam, uniendo el gesto á las palabras, comenzó á silbar más fuerte que nunca. —Por aquí—dijo su nuevo amigo que parecia más contento porque entraba en una callejuela. —Llegaremos pronto. —¡Ah! ¡ah!—dijo Sam sin demostrar la más pequeña emocion al saber que estaba tan cerca de la flor de los criados de Bath. —Sí—repuso mister John Smanker—pero no se intimide usted, señor Weller. —¡Oh! —Verá usted algunos uniformes muy brillantes, y puede ser que al principio encuentre á los caballeros algo tiesos. Como usted comprenderá, eso es natural; pero verá usted luego que amables son. —Eso será muy halagüeño para mí. —Sabe usted—replicó mister Smanker con tono de sublime proteccion—como es usted un desconocido, al principio quizás se burlen algo. —¿Pero no serán muy crueles, eh?—preguntó Sam. —No, no—contestó mister Smanker sacan-

do su tabaquera, que representaba una cabeza de zorro, y tomando un polvo de tabaco. —Hay entre nosotros algunos pillastrones que les gusta divertirse.... sabe usted.... pero es preciso no hacer caso. Es preciso no hacer caso. —Trataré de soportar los desbordamientos de su talento y buen humor—dijo Sam. —Llegamos á la hora justa—replicó mister John Smanker metiéndose en el bolsillo la cabeza de zorro y alzando la suya.—Además yo le apoyaré. Charlando de este modo, llegaron á la puerta de una frutería. Mister John Smanker entró y Sam que le seguía procuró dar á su rostro el tinte de la satisfaccion más íntima. Despues de atravesar la tienda y de dejar los sombreros en los peldaños de la escalera, entraron en una habitacion pequeña que servia de trastienda, y en el acto, todo el esplendor de la escena se desarrolló ante la vista de Sam Weller. Dos mesas de innegable altura, fijas en medio de la habitacion, estaban cubiertas con tres ó cuatro manteles entre viejos y nuevos, colocados lo mejor posible para que hicieran el efecto de uno solo. Sobre estos manteles se veian cuchillos y tenedores para siete ú ocho personas. Los cabos de los cuchillos eran verdes, rojos y amarillos, mientras que los de los tenedores eran todos negros, lo que producía una combinacion de colores de las más pintorescas. Asientos para un número igual de convidados hacian un semicírculo alrededor de la chimenea. Algunos convidados los ocupaban. Entre estos, el más notable á la vez que el más importante, era un caballero alto y vigoroso, cuyo pantalón y levita de paño fino eran de un pronunciado color escarlata. Estaba de pie, de espaldas al fuego, y parecia acabar de entrar, porque tenia puesto todavía su sombrero de alas recogidas y llevaba en la mano un largo baston, de esos que los individuos de su profesion suelen tener cuando van en coche.

—Querido Smanker, vengan esos cinco—dijo el caballero del sombrero puntiagudo. Mister Smanker rozó la punta del dedo meñique de su mano derecha con el respectivo dedo del caballero del sombrero puntiagudo, diciéndole al mismo tiempo que se alegraba mucho de verlo tan elegante. —Es verdad: el ama de llaves dice que estoy muy ordinario; ¡tiene gracia! Esta mujer es una jamona, que desde hace quince dias que la estoy observando, se pasa por lo menos un par de horas contemplando su ridículo vestido color de lila que tiene. ¡Cuidado si es distinguida la vieja! Al oír esto, la sociedad escogida se puso á reír á mandíbula batemente; y uno de los caballeros que tenia un chaleco amarillo, murmuró á su vecino, que tenia un pantalon verde, que Tuckle estaba ocurriendo. —A propósito—replicó mister Truckle—querido Smanker; usted.... El resto de la oracion la recibió Smanker al oído. —¡Ah, sí, lo habia olvidado!—respondió éste. —Caballeros, mi amigo mister Weller. —Siento mucho interceptarle á usted el fuego—dijo mister Truckle con familiaridad.—Espero que no tendrá usted frio, Weller. —Ni mucho menos, Antorcha—replicó Sam. —Se necesitaria ser un individuo muy helado para tener frio vis á vis con usted. Economizaria usted el alumbre, si se presentara en un salon público. Como esta réplica parecia hacer una alusion su librea escarlata, mister Truckle tomó un aire majestuoso durante algunos segundos, luego se fué alejando gradualmente de la chimenea, y dijo con sonrisa forzada: —¡Tiene gracia! ¡tiene gracia! —Le quedo á usted muy obligado por su buena opinion, caballero—replicó Sam.—Cuando usted guste, trataré de justificarla. Al llegar á este punto se interrumpió la conversacion por la llegada de un caballero vesti-

TOPOGRAFOS
Convocatoria para Abril próximo.—Academia S. Tirado.—
Hortaleza, 63 y 65, 2.
ELEMENTOS DE TOPOGRAFIA
POR S. TIRADO.
Carretas, 9, librería de Ouesta.

RABANO IODADO

DE
GRIMAULT y C^a

Farmacéuticos en Paris

El Jarabe de Rábano iodado de Grimault y C^a, es una combinación del Iodo con el Berro, el Rábano, y la Coclearia, plantas antiescorbúticas cuya eficacia es popular desde los tiempos más remotos.

Todas las afecciones en las cuales el uso del aceite de hígado de bacalao y de los medicamentos iodados es de necesidad, son combatidas victoriosamente por medio del Jarabe de Rábano iodado de GRIMAULT y C^a, con la ventajosa circunstancia que es recibido y tolerado fácilmente por los estómagos más delicados, mientras que el aceite de hígado de bacalao, las píldoras y el jarabe de iodo de hierro á menudo ocasionan asco, peso ó accidentes de intolerancia.

Desde hace veinte años, este medicamento dá los mas notables resultados en el tratamiento de la Tisis y de las Enfermedades de los niños, es poderoso contra las Escrófulas, el Linfatisimo, la Raquitis, la Infartacion y la Inflamacion de las glándulas del cuello, los Tumores, las Costras y las diversas Erupciones de la piel, de la Cabeza y de la Cara. Excita el Apetito, dá tono á los tejidos, combate la Palidez y la Blandura de las carnes, devuelve á los niños el vigor y la alegría que les son naturales. Es tambien un admirable medicamento contra las Costras de la leche.

Cada frasco lleva el sello del gobierno francés, la marca de fábrica y la firma GRIMAULT y C^a.

Paris. — Casa GRIMAULT y C^a
8, Rue Vivienne, 8

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES BOTICAS Y DROGUERIAS.

LA ESPECIAL

FÁBRICA DE LICORES FINOS Y SUPERIORES

JUAN DIAZ

Los productos de esta fábrica han obtenido 17 premios en las varias exposiciones que se han presentado, tanto nacionales como extranjeras.

En esta fábrica hallará el público un abundante y variado surtido en licores de todas clases.

En escarbachos, rom, menta, crema de café, rosa y otros varios y el inmejorable ACEITE DE ANIS, el cual recomiendo al público, pues fué el único que obtuvo premio en la exposicion de Madrid de 1887, y en la de París de 1878, de todos cuantos fueron expuestos de esta capital y la Provincia.

Teresa Gil, 31.—Valladolid

FIJARSE BIEN

En la ya acreditada Fábrica de Guantes de Fernando Uriarte, establecida en la calle de Tudescos, 1, entresuelo, se ha dado principio á la fabricacion para el próximo invierno. Esta casa tendrá á disposicion de su numerosa clientela y para el público en general, un magnifico surtido en guantes de cabritilla, perro, Suecia, Emperatriz, Tírel, Sajonia, Moscovita, castor y otras varias clases, así como para montar, guiar, caza y viaje, para lo cual ha hecho un viaje expreso á París y traído las últimas novedades en magníficos artefactos para la perfeccion de tan importantes y necesario articulo.

En broches y betones, últimos modelos.
Los precios, como siempre, sin competencia.
Ventas por mayor y menor
Tudescos, núm. 1, entresuelo

(casi esquina á la plaza de Santo Domingo)

JARABE DE SÁVIA DE PINO MARÍTIMO
de LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos.

Las personas débiles del pecho, las que padecen de Hipo, Bronquitis, Catarrros, Ronqueras, Tos, Asma, Resfriados, Extincion de la Voz pueden estar seguras de encontrar un alivio rápido y una cura completa con el empleo de los principios balsámicos del pino marítimo concentrados en el Jarabe y en la Pasta de savia de pino marítimo de Lagasse, que son muy superiores á las cápsulas de breá.

AL PÚBLICO: Prevenimos á los enfermos que el Jarabe de Lagasse, el solo eficaz lleva en cada frasco la marca de fábrica, la firma y el sello azul de GRIMAULT y C^a.

Deposito en Paris: Casa GRIMAULT y C^a, 8, Rue Vivienne y en las principales farmacias y droguerías.

SOLUCION CASES

DE CLORURO FOSFATO DE CAL

Premiada en la Exposicion Farmacéutica Nacional. Única aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas, que le reconocen eficazmente como el más poder so de los reconstituyentes para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etc., snst tuyendo con ventaja á la de Oester. La eficacia y superioridad de esta Solucion, queda probado con decir que, ce las especialidades nacionales, es una de las de consumo más general en España. Al or mayor, Sr. Aviñó, plaza de la Lana, 11, Barcelona.

YA SE HA PUESTO Á LA VENTA EL CONSULTOR

DE FONDOS PROVINCIALES Y MUNICIPALES

Compendio de contabilidad local, por D. Manuel Galindo y Perez, Delegado de la Direccion General de Administracion Local. Contiene:

- 1.º Teoría de la partida doble, y aplicacion de la misma á las operaciones que ejecutan las Diputaciones y los Ayuntamientos.
- 2.º Legislacion de contabilidad.
- 3.º Práctica: Operaciones ensayadas y aprobadas, con los modelos de Libros, Cuentas y Balances.

Precio y condiciones de venta: **SEIS pesetas** en toda España, franco de porte. Se vende en Madrid, calle de San Nicolás, núm. 11, y en la imprenta de EL CORREO, San Gregorio, 8.

Las personas que paguen 10 ejemplares, recibirán 11, dirigiendo los pedidos al Administrador, calle de San Nicolás, número 11, Madrid. No se sirven pedidos sin su previo pago.

VINO y JARABE de DUSART

DE
LACTOFOSFATO DE CAL

Las experiencias de los más acreditados médicos del mundo entero han demostrado que el lactofosfato de cal en el estado soluble, tal como existe en el Vino y el Jarabe de Dusart, es en todos los periodos de la vida, el reconstituyente por excelencia del cuerpo humano.

En las mujeres embarazadas facilita el desarrollo del feto y basta á menudo para evitar las vómitos y demás accidentes que acompañan al embarazo. Si se le administra á las nodrizas, enriquece su leche y ya no hay que temer para la criatura, ni cólicos ni diarreas: la dentición se verifica fácilmente sin dolores ni convulsiones. Más tarde, cuando el niño está pálido, linfático, cuando sus carnes están flajas, y que se le presentan glándulas al rededor del cuello, se encuentra en el lactofosfato de cal un remedio que es siempre eficaz.

Su accion reparadora y reconstituyente no es ménos segura en las personas mayores cuando están anémicas ó padecen de malas digestiones, así como en las que están debilitadas por la edad, el trabajo ó los excesos.

Su uso es de gran precio para los tísicos pues causa la cicatrizacion de los tubérculos del pulmon y sostiene las fuerzas del enfermo, favoreciendo su alimentacion.

En resumen, el Jarabe y el Vino de Dusart estimulan el apetito, establecen la nutricion de un modo completo y aseguran la formacion regular de los músculos y de la sangre.

PARIS: Casa GRIMAULT y C^a, 8, Rue Vivienne

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS

REVISTA DE ESPAÑA

Esta notable publicacion, que cuenta diez y siete años de existencia, ve la luz pública los dias 10 y 25 de cada mes, en cuadernos de 160 páginas, ó más cuando lo exige la indole de los trabajos coleccionados.

PRECIOS DE SUSCRICION

Madrid: un mes, 4 pesetas; tres meses, 11; seis meses, 22; un año, 40.
Provincias, pagando por medio de comisionado: un mes, 5 pesetas; tres meses, 13,75; seis meses, 27,50; un año, 45.
Ultramar y extranjero: un mes, 6 pesetas; tres meses, 17,50; seis meses, 32,50; un año, 60.

Américas: tres meses, 22,50 pesetas; seis meses, 40; un año, 75.
Portugal: tres meses, 15 pesetas; seis meses, 27,50; un año, 50.
Provincias, pagando directamente en letras del Giro Mútuo ó de fácil cobro: un mes, 4,50 pesetas; tres meses, 12,50; seis meses, 25; un año, 42.— Un número suelto, 2,50 pesetas en Madrid y 3 en provincias.

PUNTOS DE SUSCRICION

Madrid.—En las librerías de Bailly-Baillière, plaza del Príncipe Alfonso; F6, Carrera de San Jerónimo; Leocadio Lopez, Cármen; Ouesta, Carretas; San Martín, Puerta del Sol, y Murillo, Alcalá, 7.

Provincias, extranjero y Ultramar, en casa de los señores corresponsales. Se admiten anuncios á precios convencionales en la Administracion de la Revista. Justiniano, 6, principal izquierda.

Papel mostaza ALOMAR, para sinapismos

Este preparado evita los inconvenientes del empleo de la harina mostaza en estaplasma, produciendo el mismo ó casi mayor efecto sin molestar al paciente por la gran sencillez de su aplicacion, pues basta sumergir por un minuto una hoja de este sinapismo en agua fria y aplicarlo mojado sobre la piel sujeta dándolo con una venda ó pañuelo.

El papel mostaza conserva indefinidamente sus propiedades mediante que se tenga la precaucion de guardarlo siempre en paraje seco, pues que la humedad, elemento que sirve para su reaccion, puede alterarlo.

Para los niños y personas delicadas puede graduarse la accion del sinapismo interponiendo entre éste y la piel dos ó tres hojas de papel chupón ó de seda mojado; en caso de no tener á mano dicho papel, puede reemplazarse con un lienzo viejo.

De venta en todas las farmacias.—Depósito Central: Sres. ALOMAR Y URIACH, farmacia de drogas, calle de Moncada, núm. 20, Barcelona.

COLEGIO DE SEÑORITAS

ELEMENTAL Y SUPERIOR

DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

VALVERDE, 16

El mejor dentrífico mas agradable, sobre todo, mas Higienico:
Agua. Philippe
empleada con la **Odontalina**
PASTA DENTARIA, VERDADERO CARMÍN DE LA BOCA
PARIS
HERMELIN, 24, r. d'Enghien

Salva niños de Torrero
contra las diarreas de la infancia.—Segura curacion. Pruebas, madres, y no morirán vuestros hijos. P. Fernandez Izquierdo, Sacramento, 2.

Agustin B. Pastor
Extracciones de muelas sin dolor, por los agentes anestésicos. Se construyen dientes de nueva invencion. Dentaduras sistema norteamericano á precio económico. Carrera de San Jerónimo, número 22 y 31.

Se vende papel en la Administracion de este periódico.

Cocino y superior y vaca sin hueso á 6 rs. kilo. Jamon á 8. Espiritu Santo, 18.

Academia preparatoria para la General Militar
Dirigida por el Comandante D. Niceto Mayoral y Zaldivar. Carretas, 4, 3.º derecha.—Empieza el curso el dia 1.º de Setiembre.

TAPIOCA de la ESTRELLA
MARCA REGISTRADA
Fuera de Concurso en la Exposicion universal Paris 1878
Medallas de Oro y de Plata en varias Exposiciones.
5, R. de la Tacherie PARIS **A. CHAPU** Rue Saint-Martin, 8 PARIS
La Tapioca de la Estrella es una sopa delicada, sabrosa, nutritiva y higienica. La mas á propósito para las personas de estomago delicado, enfermos y convalecientes.—Sin rival para alimentar á los Niños en el periodo que sigue á la lactancia y durante la misma. La unica admitida en la mesa de las personas de buen gusto.—Recomendada por todos los higienistas como la mas saludable de las sopas.
Se vende en todas las buenas tiendas de Pastas y Ultramarinos.
Desconfiar de las Falsificaciones ó Imitaciones.

COLEGIO DE SAN IGNACIO
de 1.º y 2.º enseñanza.—Bola, 12, Madrid
Queda abierta la matrícula. Se admiten internos y se facilitan reglamentos.

ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION
ó Directorio de las 400.000 señas DE ESPAÑA, ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO-AMERICANOS Y PORTUGAL
BAILLY-BAILLIERE
Con anuncios y referencias al Comercio é Industrias Nacionales y Extranjeras
1886
Un tomo encuadernado en tela de mas de 2.500 páginas.
PRECIO EN ESPAÑA, 20 PESETAS

Para utilizar indispensable en todo tiempo.—Tesoro para el comercio e industrial.—Este libro debe tenerse siempre en el bolsillo de toda persona por donde quiera que sean sus negocios.
Se venen en la Librería de D. Carlos BAILLY-BAILLIERE, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en las principales librerías de España.
Representante en Madrid: D. Antonio España, plaza del Angel, 18

A LAS SEÑORAS
GRAN ESTABLECIMIENTO DE LA GLORIA.
Inauguracion del nuevo local, calle de Espoz y Mina, núm. 5 (antigua tienda de Carmona).—El comercio situado anteriormente en los portales de Santa Cruz, titulado «La Gloria», se ha trasladado por derribo á la calle de Espoz y Mina, número 5 (el lado del Pasaje), con gran mejora de local, en donde continuará liquidando los géneros de la antigua tienda: confecciones para señoras y niñas, encajes, sedería, lencería, y otros muchos adornos; todo á los precios tan económicos como tiene acreditado en Santa Cruz. Lo que tiene el gusto de avisar á su clientela y al público en general.
5, calle de Espoz y Mina, 5
LA GLORIA

COLEGIO DE SEÑORITAS
DE
SEÑORITAS
En el acreditado Colegio elemental y superior de señoritas que, bajo la advocacion de Nuestra Señora del Cármen, se halla establecido en la calle de
VALVERDE, 16,
darán principio por mañana y tarde las clases el 1.º del próximo Setiembre, como en años anteriores.
Educacion completa de señoritas.—Solfeo, piano, dibujo, labores, etc.—Academia preparatoria para maestras.
HONORARIOS MÓDICOS

JARABE DE SÁVIA DE PINO MARÍTIMO
de LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos.
Las personas débiles del pecho, las que padecen de Tos, Hipo, Bronquitis, Asma, Constipado, Catarrros, Ronqueras, Extincion de la Voz, pueden estar seguras de encontrar un alivio rápido y una cura completa con el empleo de los principios balsámicos del pino marítimo concentrados en el Jarabe y en la Pasta de savia de pino marítimo de Lagasse.
Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y C^a y el sello del gobierno francés